A MANERA DE PRESENTACION...

- HA TRANSCURRIDO ALGUN TIEMPO DESDE que el secretario General Mijail Gorbachov lanzó su gran campaña de reformas en la Unión Soviética y, si bien aún es algo prematuro juzgar tan gigantesca empresa, ya los analistas comienzan a evaluar algunos de sus resultados. Hemos reunido, por tanto, varios ensayos que tratan sobre este tema, sin duda el más importante de los últimos tiempos.
- Las reformas económicas que se intentan llevar a la práctica en la URSS llaman poderosamente la atención de los analistas y observadores, ya que se encuentran inevitablemente ligadas a las fibras más sensibles de la política y del control social. Pero el "nuevo pensamiento" presenta otras facetas no menos interesantes, siendo una de ellas la referente a las relaciones internacionales. Los avances en el control de armamentos constituven el hecho más notorio a este respecto, y las cumbres cuidadosamente programadas y realizadas entre los dirigentes de Estados Unidos y la Unión Soviética han contribuido a disminuir la tensión mundial. No obstante, a nivel más práctico, no puede perderse de vista la reformulación de las relaciones soviéticas con las naciones del Tercer Mundo, proceso que se viene adelantando desde hace algunos años y que desempeña un papel preponderante en el juego geopolítico del poder entre las potencias. Así pues, sobre este tema específico incluimos un excelente análisis.
- También desde la perspectiva geopolítica hemos considerado de primera importancia presentar a los lectores un ensayo sobre las relaciones chino-soviéticas, hoy día no tan deterioradas como hace algunos años, ya que la evolución de las mismas genera, igualmente, cambios de magnitud en las percepciones mundiales de influencia y poder. Las apreciaciones de dos intelectuales soviéticos

I TRIMESTRE 1988

completan este "dossier", esta vez con una orientación más ideológica y, ciertamente, con una visión un poco más escéptica sobre el futuro.

- Margaret Thatcher, por tercera vez elegida Primer Ministro de Gran Bretaña en junio del año pasado, se mantiene impertérrita en medio de las críticas y las alabanzas. Dos artículos publicados en esta edición buscan explorar los aciertos y las fallas de las medidas adoptadas por el gobierno "tory" para ponerle freno a la declinación económica experimentada por su país desde la segunda postguerra, así como las causas que durante más de tres décadas fueron conduciendo inexorablemente al otrora gran imperio por el camino de la decadencia.
- Sobre Latinoamérica tenemos tres contribuciones: un llamamiento a la responsabilidad frente a las generaciones futuras mediante una planeación eficaz del desarrollo presente, un análisis de las relaciones entre el estado y la sociedad civil en Venezuela, y unas observaciones sobre el panorama de la deuda externa desde un ángulo poco usual.
- Con un ensayo sobre el liberalismo y una colaboración sobre desarrollos recientes en el seno de la Comunidad Económica Europea completamos esta edición de CIENCIA POLITICA, la cual esperamos sea del agrado de nuestros lectores.

La Dirección

CIENCIA POLITICA